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这样均摊水损
合理吗

8 月 29 日，记者来到莘县徐庄
镇前王楼村。

“这是最近两次收水费给的收
据，上次是3.5元/立方米，最近的这
一次是 5 元/立方米。”吴先生告诉
记者，水厂按照村里总表收取水费
的价格是2元/立方米，但是很长时
间以来，村民们的用水价格一直比
这个高，“每立方米从2元多慢慢涨
到 3 元多，比周边乡镇高出不少。
如果说3.5元还勉强可以接受，5元
就实在太离谱了。”

走访中，村民们告诉记者，村里
用水价格一直以来比正常价格高，原
因是需要均摊水损。“水厂根据村头
的总表收水费，总表的用水量和各户
水表计数对不起来，这个差额就需要
每户均摊。”

对于均摊水损，部分村民认为并
不合理，“每户用水量不一样，应该根
据各户用水量多少，收取相应比例的
水损才更为合理。比如，有的村民外
出打工，家中并不用水，但还要均摊
水费，让人无法理解和接受”。此外，
村民们还指出，村里的水损问题存在
相当长时间了，却一直没有得到解
决，而由此造成的损失由村民们承
担，这也不合理。

文/图 本报记者 张承斌

8月29日，莘县徐庄镇前王楼村
村民吴先生向本报反映，自从村里通
了自来水，水费一直比较高，最近这
次交水费，更是达到了5元/立方米。

记者在村里调查走访时，村民们
告诉记者，一直以来，该村水费确实
比周边村庄高，原因是“有水损需要
均摊”。不过，村民们对此也有疑问：
造成水损的原因是什么？为何水损
问题持续这么长时间一直未解决？
各户用水量不同，水损均摊合理吗？
为何最近一次收水费，价格高达5元/
立方米？

对于上述问题，记者采访相关单
位进行了全面了解。

“水”可有损
“位”不可失

用水价格长期居高不下，
水损问题一直未能解决，虽然
这背后有种种阻碍因素，但一
个难以掩盖的事实是，相关部
门依然缺少深入基层，听民意、
解民情、聚民心的“干劲儿”。
遇到“硬骨头”，不敢啃，不想
啃，影响了问题解决，辜负了群
众信任。

诚然，一个村庄的管网改
造并非易事，牵涉的点和面不
少，需要统筹实施、稳步推进。
如果没有财政政策支持，要解
决费用问题，需要做的群众工
作也不少。但是，只要肯多花
一些工夫，多进几次村子，多拉
一些“知心呱”，相信这个工作
也并非不能做通。

基层是最贴近群众的地
方，工作千头万绪、纷繁复杂，
做好基层工作关系到党和国家
方针政策的执行，也关系到人
民群众的切身利益和社会稳
定。我们基层的党员干部在工
作中应该再多一些为民的情怀、
务实的作风，真正践行“我为群
众办实事”实践活动。毕竟，

“水”可有损，“位”不可失。

前王楼村村民吴广振展示最近的
水费收据

水费居高不下 村民意见挺大
工作人员回复：通过供水管网改造，问题已解决
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现已改成
“一户一表”

记者随后就此事联系了莘县徐
庄镇供水中心。工作人员告诉记
者，前王楼村水费较高确实是因为
有水损，“开始的时候不多，水费两
块多点儿，后来随着年限增加，管道
跑冒滴漏在所难免，加上后来天然
气、雨水管道等交叉施工，对一些供
水管道造成了破坏，进一步增加了
水损。最近的这次水费收的是8个
月的，因为水损太严重，达到了5元/
立方米”。

该工作人员表示，对于前王楼
村的水损问题，他们也曾向上级有
关部门汇报，得到的回复是“进行整
改”，不过因为费用问题，一直以来
无法落实，“那时候没有相关政策，
这笔钱只能村里出，但是有村民认
为，自己家里并没有水损，不该出这
个钱，这个费用很难收上来，整改也
一直未能进行”。

上述工作人员告诉记者，不久
前，莘县启动了村级供水管网改造工
作，前王楼村是徐庄镇首个改造完成
的村庄。“这个村的水损太严重了，有
了政策支持，我们马上将这个村庄报
上去了，现在管道都改造好了，村民
用水都是‘一户一表’了，自己用手机
就能按照正常价格缴费了。”
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